

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 lomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO
Y LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
DOS PESETAS MES EN TODA ESPAÑA
EN PROVINCIAS: TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJO: 12 TRIM
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS SIN BIBLIOTECA EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD EDITORIAL DE ANUNCIOS, Carmen, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en pago de la música que espide D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVII. NUM. 10177

MADRID, LUNES 1.º DE FEBRERO DE 1886

OFICINAS, FACTOR, 5

ÚNICA OCASION

Unos elegantes y caprichos ahijados de plata y concha nácar; magníficas colchas de seda, bordadas; baston de lujo. Por autenticarse su dueño. San Vicente Baja, 67, principal derecha. De doce a cuatro.

PARFUM BYZANTIN

THEODORE. Perfume de última novedad para el pañuelo. Se ha recibido gran remesa. Perfumeria Inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3.

BLONDAS Y ENCAJES.—RODRIGUEZ, MAYOR, 35.
PLATO DEL DIA.—MARTES.—PERDREAUX.

TURRONES

Recibidos hoy, de V. G., proveedor de la real casa, los últimos en la temporada. Estará hasta el 15.

NO PADEZCAN TOS

Se cura con las pastillas del Dr. Andrau de Barcelona. 5 rs. En todas las boticas de España.

FALSIFICACION.

Véase anuncio de 4.ª plana.

UN REMEDIO CAPRICHOSO Y GRATIS

Toda persona resfriada o acometida con las nerviosas, ronquera, cólica, bronquite, laríngeo, resfriado, irritacion del pecho, apagamiento de la voz, catarro, etc., tiene que pedir a la administracion del *Courrier Francaise*, 14, rue Séguier, en París, le envíe el número del 15 de setiembre último, que se obtiene gratis. En él se halla una página de dibujos muy interesantes representando a un asmático, un señor que estornuda, un niño acometido con romadizo fuerte, un abogado en el tribunal, un diputado en la tribuna, una joven señora que tiene un resfriado, un cazador y un pescador que tienen un cólico, un cantatríz haciendo un *coucou*, un mecánico de ferro-carriles sobre la máquina de vapor, un cochero bajo la lluvia, un predicador en el púlpito, etc., etc., por fin todos los casos, todas las situaciones que en el uso de las Pastillas Géraud se han indispensable e infalible. Estas excelentes pastillas se hallan en todas las farmacias al precio de 4 francos 50 el estuche (en España por la y derechos ademas), y el inventor, el Sr. Géraud, boticario en Sainte-Ménéhould, las envía tambien franco contra valor de correo de mismo importe.—Venta por mayor: Mélicher Garcia, Tetuan, 45, Madrid; Dr. Quesada, plaza de la Merced, 7, Valencia.—Venta por menor en todas las farmacias y droguerías.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 1.º DE FEBRERO

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

HACIENDA.—Real orden concediendo la creacion de un depósito comercial en el puerto de Vigo.

Otra ampliando la habilitacion de la aduana de Tortosa, asi como el puerto del Jaugar, situado en la delta izquierda del Ebro y los demas puntos que alcanza la concesion de un parque de pesca y piscicultura para la introduccion de toda clase de maquinaria, útiles, drogas, carbonos y otros materiales necesarios para las obras e instalacion del establecimiento concedido a la sociedad titulada San Pedro.

Otra resolviendo, de acuerdo con el Consejo de Estado, que procede conceder al cónsul de España en Cete la retribucion que con arreglo a las ordenanzas de aduanas le corresponde en la distribucion de una multa impuesta en la aduana de Palma al capitán de la goleta *Irindad*, y disponiendo que las denuncias debidamente formalizadas sean admisibles, siempre

que el descubrimiento del hecho sea probable.

Otra concediendo se amplie la habilitacion de la aduana de segunda clase de Cullera (Valencia) para la importacion de toda clase de artículos, excepto aguardientes, azúcar, bacalao, coloniales, petróleo y tejidos.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

Berlin, 31.

La sesion del Parlamento prusiano fué ayer muy interesante.

Después de un largo y vivísimo debate se aprobó la proposicion del Sr. Achembach, que tiende a la germanizacion de las provincias orientales de Prusia.

El centro y los polacos combatieron enérgicamente dicha proposicion, diciendo que no solo iba dirigida contra los polacos, sino sobre todo contra la religion católica, a la cual el príncipe de Bismarck trata muy bien de palabra, pero muy mal de obra.

Como la medida, en concepto de los diputados católicos, es contraria a todo derecho, debiendo solo a una arbitrariedad, protestaron contra aquella, abandonando solemnemente el salon de sesiones.

Durante el curso del debate el ministro del Interior, habia declarado que los manejos de los polacos constituían un peligro nacional.

París, 31.

Los magistrados y las brigadas de gendarmería que habian ido a Decazville con motivo de los graves sucesos ocurridos en aquella poblacion minera, han vuelto a los puntos de su procedencia en vista de que se ha restablecido allí la tranquilidad.

Atenas, 31.

A la presion que tratan de ejercer las grandes potencias por sugerencias del príncipe de Bismarck, ha respondido Grecia como no podia menos de esperarse de una nacion que estima la dignidad nacional.

Contestando a la nota colectiva de los gabinetes europeos, declara que no pueden meara alguna ceder a las amenazas de las naciones que se inmiscuyen en asuntos agenos, porque Grecia es un Estado libre e independiente.

Ayer al dar cuenta de la sorpresa de dos depósitos de billetes de Banco, dijimos que el inspector Sr. Freixa tomó parte en el hecho.

Los inspectores que llevaron a cabo el citado servicio fueron los delegados por el señor conde de Xiquena, Sres. Almería, Puebla y Chinchilla.

Es verdaderamente curioso lo siguiente que refiere *El Resumen*.

«En el último cabildo que celebró el Ayuntamiento de Calatayud, algunos concejales plantearon un debate relativo a la situacion económica, y después de larga discusion, uno de ellos dijo lo siguiente:

«Señores: En vista de que hemos declarado que no podemos administrar peor; en vista de que si la administracion continúa dirigida por nosotros llegaremos a la bancarrota, propongo que se solicite del gobernador de la provincia que mande un representante para arreglar lo que tan desarragado se halla.»

Y así se acordó.»

Las *Novedades* de Nueva-York publica la siguiente noticia:

«El viernes falleció en Nueva Orleans, una negra africana de quien se dice que contaba más de 125 años de edad. Deja una hija de 86 años, la menor de siete que

tuvo la difunta. Esta gozó de buena salud hasta la Navidad última, en que empezó a sentirse mal.»

Cuatro individuos de color y un blanco sufrieron el 18 del actual la última pena a manos del verdugo en los Estados-Unidos:

En San Luis (Missouri), Charles Wilson, de color, por haber muerto de una pedrada al capitán de un barco donde trabajaba. Esta ejecucion ofreció circunstancias horribles. Al caer la trampa, dos médicos asieron las muñecas del reo para tomarlo el pulso; pero el se desasíó e hizo esfuerzos desesperados para soltar el dogal que le oprimía el cuello.

En Belleville (Illinois), Noé Merrimac, tambien de color, convicto, y en sus últimos momentos confesó de haber asesinado a su mujer.

En Nevada (Missouri), fué ahorcado ante un concurso de diez mil personas Henry Stair, blanco, complicado en el asesinato de un anciano y un muchacho.

En Beaumont (Texas) sufrió la última pena el negro William Madison, asesino de otro individuo de su raza.

Y finalmente, en Lake Providence (Luisiana) fué ajusticiado el individuo de color William George. Este murió más alegre que unas pascuas después de declarar en el patibulo que iba derecho al cielo.

Mañana comenzará en Roma la vista del proceso instruido contra los fundadores de una asociacion titulada «Alianza republicana universal», que se proponia llevar a cabo una revolucion social y proclamar la república. El comité central residia en Roma, y en marzo del año pasado comenzó sus trabajos, repartiendo entre el proletariado de toda Italia proclamas en alto grado subversivas.

Uno de los principales cuidados de los conspiradores era reclutar adeptos entre los sargentos furrieles de los diversos cuerpos del ejército, con el propósito de apoderarse en un momento dado de todos los almacenes de armamento y municiones.

El comité central estaba en inteligencia con los centros revolucionarios de casi toda Europa, y principalmente con los de Londres, París, Ginebra, Marsella y Buenos-Aires, ademas de los de Italia.

El movimiento debia estallar en Roma y los conjurados se proponian apoderarse de todas las prisiones y cuarteles.

Los promovedores de esa liga contra el orden han caído en poder de la justicia y van a ser juzgados como queda dicho.

Correo de teatros:

A peticion de muchos de los asiduos concurrentes al favorecido teatro de la Comedia, la empresa ha dispuesto que hoy y mañana se verifiquen dos representaciones de la aplaudida obra de V. Sardou, titulada *Andrea*, que tan admirable desempeño obtiene por todos los artistas que forman la compañía de este coliseo.

El próximo miércoles se verificará el estreno de la comedia original en tres actos, titulada *Dulce y Sabrosa*.

Muchos son los encargos que figuran en la lista de contaduría para esta funcion.

* Mañana martes, en la funcion de tarde se cantará en el teatro de Apolo la popular zarzuela *El barberillo de Lavapiés*; en es-

ta funcion y accediendo a los ruegos de varias personas que no pueden asistir al teatro por la noche, tomará parte la célebre artista miss Leona con la exhibicion de sus sorprendentes cuadros plásticos.

Los periódicos de Nueva-York publican el decreto del presidente de los Estados Unidos de Venezuela, con el voto afirmativo del consejo federal, rindiendo tributo de respeto a la egregia memoria de S. M. el rey de España, y determinando las solemnes manifestaciones de luto que se han celebrado con motivo del fallecimiento de D. Alfonso.

Anoche a las doce se incautó el Ayuntamiento de Madrid de la administracion y recaudacion del impuesto de consumos.

En todos los felatos se recogió la documentacion del Estado y se abrieron los nuevos libros municipales.

La compañía de carabineros que presta servicios en esta corte desde primeros de diciembre, a las órdenes del comandante del cuerpo D. Ramon Rabadan, regresará en breve al Escorial, de donde procedia.

La circular que el comité electoral de la izquierda tiene ya redactada no se enviará probablemente a los comités hasta el día siguiente al en que se publique el decreto de disolucion de las actuales Cortes.

Ayer tarde se reunió la junta general de la asociacion para la reforma de los aranceles de aduanas en el círculo de la Union Mercantil bajo la presidencia del Sr. Figueroa, con objeto de elegir la junta directiva y tratar de otros asuntos arancelarios.

Terminada la lectura de la Memoria anual y aprobadas las cuentas del año anterior se procedió a la eleccion de junta directiva, que resultó reelegida con algunas variaciones, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente: D. Laureano Figueroa.

Vicepresidentes: Sres. Rodriguez (don Gabriel), Ruiz Gomez, Moret, Sanromá, Azcarate, Pedregal, Prats (D. Carlos) y Bona.

Secretario general: D. Ildefonso Trompeta.

Tesorero: Sr. Peña Villarejo.

Contador: Sr. Ruy Gomez.

Vocales: Sres. Silvela (D. Luis), Arce, duque de la Victoria, Borrego, Alvarado, Chao, Reche, Alonso de Beraza, Zapatero, Barroeta, Lopez Puigerver, Igarua, Labra, Ruiz de Castañeda, Echegaray, Merlo, Aguilera (D. Alberto) y D. Luis Felipe), Lora, Torraz, Utor, Serrano Fatigati, Rubio, Aura Boronat, Morales y Serna, Ferreras, Aguilar de Campoo, Riscal (marqués de), Rico, Garcia y Parejo, Garcia Labiano, Vega, Costa, Morales Diaz (D. Vicente) y D. Gustavo) y Angulo.

Secretarios: Sres. Moya (D. Miguel), Benito, Porsat, Gamiz Soldado, Rodriguez (D. Constantino), Cañizares, Calvo y Muñoz y Pereda.

Después de un pequeño debate en que intervinieron los Sres. Figueroa, Azcarate y Morales Diaz, la junta acordó celebrar un *meeting* de propaganda antes de las

elecciones en el que se recomendará a las comarcas que tengan intereses libre-cambistas que voten candidatos de estas ideas; y nombrar comisiones que vayan preparando datos para la informacion que, con arreglo a la ley de la base 8.ª, ha de abrirse en julio del año actual.

Los franceses se han decidido a proclamar su protectorado sobre los territorios de Annam y Tonkin. Los periódicos parisienses nos hablan del decreto ministerial, organizando ese protectorado, decreto que contiene 13 artículos.

En el primero se declara que el protectorado sobre Annam y el Tonkin constituye un servicio autónomo con su organizacion, su presupuesto y sus medios propios e independientes.

Todos los gastos militares y civiles se cargarán en lo sucesivo al presupuesto del protectorado.

El decreto crea además un consejo de protectorado, del que será presidente nato el gobernador superior francés en aquellas regiones, y del cual formarán parte los guardias de mar y tierra de aquel ejército o las autoridades civiles y administrativas.

El gobernador superior (*presidente general*) tendrá a sus órdenes todas las tropas terrestres y marítimas, asi como los servicios todos del protectorado. Nombrará los empleados civiles, con excepcion del gobernador civil, y tendrá en Annam y en el Tonkin todos los poderes del gobierno de la república francesa.

Corresponderá con todos los ministerios por conducto del de Negocios extranjeros, y formará los presupuestos de gastos e ingresos de aquellas regiones, sometiéndolos a la aprobacion del gobierno actual.

Las *Novedades* de Nueva-York, publica el siguiente telegrama de Cuba:

Habana, 18 de enero.—La prensa de aquí aconseja diariamente a los braceros que no emigren a Panamá a la esperanza de obtener mejores salarios en las obras del canal, pues solo hallarán enfermedades y miseria. El público aprueba la conducta de la prensa, dictada por el hecho de haber salido de Cuba algunos trabajadores para Panamá.»

En el Paraninfo antiguo de la Universidad Central celebró ayer tarde la Academia Científica Escolar Veterinaria una sesion extraordinaria en honor del catedrático D. Juan Tellez Vico, presidente que fué de dicha corporacion.

Han sido ascendidos a jefe de nenociado de segunda y tercera clase respectivamente en la direccion general del Tesoro, los Sres. D. Antonio Estevanez y D. Joaquin Diaz Argüelles, antiguos e inteligentes empleados en el referido centro.

Ayer se pasó al rector de la Universidad Central la real orden, por la que se indulta a los estudiantes que fueron condenados por los sucesos universitarios de noviembre de 1884.

Dicha real orden, además del indulto, les concede exámen en las asignaturas que cursaban en el año anterior para la pri-

—Nosotros somos hombres, ¿no es cierto, Meñistófales?

—¡Sí, muchacho, a tu salud!

—¡A la tuya!

Y por todas partes se bebía, se comía, se reía y se gritaba. Finet animaba con su conversacion a los convidados.

D'Arville, que habia obtenido gran éxito vestido de mercader, daba la vuelta a la mesa llenando los vasos de los convidados de Roeder, carta blanca.

Los brindis empezaron.

—¡Por Mad. de Berny!

—¡Si, por Magdalena.

—Eso es, por la Ca...

La voz se detuvo por fortuna.

—¡Por las mujeres!

—¡Por el Loire, señoras, que tan bello ejemplo os da por sus desbordamientos!

Y se veía después de cada brindis que era un pretexto para beber más.

—¡Por Querubín!—dijo la Cañota, levantándose.

—Por Querubín.

Querubín pide la palabra.

—¡Bien... bien... que hablé!

—No los disgustéis—dijo Magdalena en voz baja al paje.

—No sé qué decirles—replicó Antonina, a quien el champagne habia dado toda la audacia proverbial del personaje que representaba.

—¡Vamo... arriba, que si no os silbamos!

—¡Que hablé!

Antonina se puso de pie.

—Señoras y señores—repitió la joven,—estoy muy conmovida por las muestras de atencion con que me distinguis. Os prometo hacerme digna de ellas, bailando todo el tiempo que toque la orquesta.

Estas palabras las dijo serena, sin turbarse, sin miedo.

La hija de la Cañota se aclimataba.

Un *hurra* general acogió este brindis, y los bravos partieron de todas partes; fué un verdadero triunfo.

Pasaron al salon de baile. Antonina se apoyaba en el brazo del conde, pero a cada paso vacilaba, hasta el punto que su cabeza se inclinó sobre el hombro de Fabiani. Este no pudo resistir a la tentacion y depositó en su cuello un beso apasionado, abrazándola al mismo tiempo y diciéndola estas palabras a su oido:

—Teneos, amigo mio.

—Gracias por la advertencia, camarada.

Las cuatro y media serian cuando empezó el cotillon.

Este duró hasta el día.

Agobiada por la fatiga Antonina, pues no habia descansado un instante, se arrojó sobre un canapé del salon amarillo.

—¡Hola! ¿Cómo va muchacho?—la preguntó el conde, continuando siempre con su tono de broma.

—¡Tengo sed!... ¡Ah!... ¡no puedo más!

—¡Aguarda un momento.

Fabiani volvió en seguida.

—¡Tomad esta copa de ponche!—dijo, presentándole a la joven una copa con un líquido amarillo de un tono pronunciado y que no podía dar ni el rom ni el aguardiente más fuerte.

Magdalena se unió al conde y a la joven.

El conde salió de la estancia al entrar la Cañota.

—¡Qué color más raro!—notó Antonina.

—¡Bebed, Querubín, es excelente...

El paje obedeció.

De un trago vació la copa, y lanzando después un suspiro de satisfaccion, se extendió en el divan y se entregó algunos segundos después al más profundo sueño.

Algunos rezagados quedaban aun, pero no tardaron mucho en abandonar el hotel.

Así que hubieron desaparecido, Magdalena llamó a su doncella, y ayudada por ella, la despojó del disfraz y la vistió con sus vestidos femeninos.

Sin resistencia alguna Antonina sufrió esta operacion sin salir del profundo sopor en que se hallaba sumida.

La doncella acababa de vestir a la joven cuando Fabiani penetró en la estancia.

Este se habia quitado su disfraz para ponerse en traje completo de viaje.

—¡Y bien!—dijo el conde.

—¡Nos ha costado mucho trabajo el vestirla; pero por fin ya hemos terminado—respondió Magdalena, y con una señal mandó que se retirara la doncella.

Cuando el conde y la Cañota se quedaron solos con Antonina, dormida, Fabiani repuso:

—No tenemos un instante que perder; el tren parte a las siete y veinte.

Ayudado por Magdalena, envolvió a Antonina en un abrigo de pieles, puso sobre su cabeza una elegante gorra de viaje, y en seguida la tomó en sus brazos y trasportó a la prometida de Bonard al cupé que la aguardaba la puerta.

Magdalena los siguió.

—¡Buen viaje, mi querido conde, y hasta bien pronto!—dijo.

—Dentro de ocho días estaremos de vuelta—replicó Fabiani; que envió con su mano una última despedida a la Cañota.

Y después, dirigiéndose al cochero, le dijo: —Estacion del Norte.

Y mientras que el caballo partia en la direccion indicada, se arrellanaba en su asiento al lado de la hermosa durmiente.

A la hora en que, la vispera por la noche, Antonina entraba en el hotel de Mad. de Berny, German Bonard salia de la casa que habitaban en la calle de Santa Ana Juan y Angelina.

El cajero del *Printemps*, después de haberle explicado a Angelina que una recaída inesperada de la señorita Agatha habia decidido a Antonina a velar por segunda vez a su amiga y que él la habia acompañado hasta la habitacion de Agatha.

Invitado aquella noche German Bonard a tomar una taza de té con ella y con Juan, madama Lenoir habia sido movida por un motivo más serio que de obsequiar a su futuro yerno.

Hasta entonces German habia creído que Antonina era hija de Juan y Angelina.

Pero los esposos Lenoir creyeron llegado el momento de revelárselo todo, puesto que esta-

Magdalena, acompañada algunas veces por Fabiani, y otras sola, visitaba dos o tres veces por semana el *Printemps*, del cual era una de sus mejores clientas.

Fiel a su promesa, Angelina conducia todas las mañanas a su hija al *Printemps*.

El trayecto no era largo de la calle de Santa Ana al boulevard Haussmann.

Por la noche, German y Antonina, al salir juntos de los almacenes, la encontraban en la puerta.

Una noche German salió solo del *Printemps*.

—Entrad un instante, mi querida señora Lenoir; Antonina tiene que pedirnos un favor—le dijo.

Angelina entró en el almacén.

La joven que le aguardaba vino hacia ella.

—¡Mamá, mi mejor amiga del almacén, la señorita Agatha está enferma, quisiera concederme tu permiso para pasar la noche a su lado?

Mad. Lenoir dudaba.

German al que Antonina habia ganado a su causa, creyó conveniente intervenir.

—No me he atrevido a resolver la cuestion sin vos, mi querida Lenoir—dijo,—pero si Antonina fuese ya mi esposa, no dudaria en concederle el permiso que solicita, pues la señorita Agatha estaba muy mala esta mañana; la profeso una gran amistad por vuestra hija, y además es una persona muy recomendable bajo todos aspectos.

—En ese caso, German, no puedo oponerme a que Antonina vele a su amiga, si es que ella se siente con fuerzas suficientes para desempeñar tan penosa mision.

—Sin duda alguna,—repuso la joven;—una mala noche se pasa pronto. Además, mañana hará mis veces en el almacén otra señorita y así podrá descansar de la fatiga.

Esta última consideracion persuadió a Angelina, que concluyó por conceder su aquiescencia.

Antonina prodigó a Agatha todos sus cuidados aquella noche y por la mañana se encontró completamente restablecida.

Por la tarde a las tres llegó al *Printemps* la Cañota. Antonina, que no habia cerrado los ojos desde la vispera, se hallaba en su puesto. Su fatigado semblante llamó la atencion de Mad. de Berny.

—Os encuentro un poco pálida, querida mia, repuso.

Antonina le explicó lo sucedido, y la Cañota dedujo por esto que seria fácil sustraerla de la vigilancia de su madre por toda una noche.

Fabiani, más enamorado que nunca, hacia dias que se devanaba los sesos para encontrar el medio de tender a la virtud de la joven un lazo decisivo.

—Tened un poco de paciencia,—le repitió Magdalena.

La paciencia del rey del treinta y cuarenta se agotaba.

Aquella misma noche tuvo lugar entre la Cañota y el una conferencia de donde salió el plan cuya ejecucion se llevaria a efecto al día siguiente.

Magdalena anunció a Antonina que iba a dar dentro de cuatro dias un baile de máscaras en

su hotel de la calle de Vignes, y le era preciso un dominó para ponérselo encima de un riquísimo traje que acababa de hacerle una de las modistas de más fama.

El encargo del dominó era un pretexto para hablarle a la joven del baile.

Magdalena hizo a la joven una descripcion tan tentadora, que Antonina subyugada exclamó:

—¡Ah! ¡qué hermoso será todo eso! ¡Dios mio, quisiera verlo!

—Nada es más fácil; venid a mi baile; os ofrezco el disfraz y vuestra presencia me será muy agradable.

—Pero, ¿y mi madre?

—¡Creeis que no consentirá?—repuso Magdalena que estaba segura desde luego.

—¡Oh! ¡no, ciertamente!

—Pues bien; entonces pasad sin su consentimiento.

—Eso no es posible.

—Al contrario, nada hay más sencillo.

—¡Lo creéis así?

mera quincena del mes actual, pudiendo matricularse en las del siguiente grupo si aquéllas le son aprobadas.

La comisión de códigos de Ultramar se ha reunido bajo la presidencia del señor ministro del departamento, con objeto de conocer las últimas modificaciones introducidas en el Código mercantil, destinado a las islas de Cuba y Puerto Rico.

La comisión se manifestó complacida por las deferencias y confianza de que viene siendo objeto por parte del Sr. Gama.

Ayer llovió en San Sebastián.

Ayer fueron detenidas 34 personas por diferentes faltas y delitos leves.

Comunicaron anoche de Cádiz, que en las últimas 24 horas habían sido atacadas del cólera 50 personas en Tarifa.

No es cierto que se haya fugado de Cartagena ninguno de los presos comprometidos en los sucesos de San Julian. Los que se han fugado son dos marineros que se hallaban arrestados en el hospital.

El gobernador de la provincia, señor conde de Xiquena, tuvo hace pocos días la confianza de que se jugaba a los prohibidos por la ley en un pueblo de esta provincia, en Aranjuez. Inmediatamente mandó a dicho pueblo con instrucciones terminantes y concretas al inspector de vigilancia Sr. Sepúlveda y al vigilante primero Sr. Minaya, quienes muy eficazmente secundados por dos cabos de la guardia civil del puesto de Aranjuez, sorprendieron en el cuarto bajo interior del casino de este pueblo, a las once y media de la noche, una partida de juego, deteniendo a 14 jugadores y apoderándose de barajas, algún dinero, pistolas y navajas de grandes dimensiones. Los jugadores fueron puestos por la guardia civil a disposición del juzgado de Chinchón, a cuyo distrito pertenece Aranjuez.

Todo lo que dice *El Progreso* de anoche del Ayuntamiento de Alonso (Huelva), carece de exactitud. Ni se ha conminado ni se ha impuesto multa alguna al alcalde de dicho pueblo. Lo ocurrido es, que por varias irregularidades descubiertas en aquel municipio ha sido entregado a los tribunales.

La Epoca continúa defendiendo la conveniencia de que las actuales Cortes prolonguen su existencia hasta que se proclame solemnemente el legítimo heredero del trono.

Los demás periódicos conservadores, salvo contadas excepciones, no piensan lo mismo que *La Epoca*.

Anoche, como habíamos anunciado, celebró junta general la sociedad de Escritores y Artistas, bajo la presidencia del ilustre literato y ex-ministro Sr. Nuñez de Arce.

El secretario general, Sr. Castillo y Soriano, dio cuenta en una excelente Memoria de los actos y trabajos sociales durante el año 1888, que fué objeto de unánime aprobación.

El contador y el tesorero, Sres. Garbayo y Sonzola de las Casas, consignaron en estados muy claros y minuciosos la situación económica de la sociedad, que es muy floreciente.

El Sr. Araco espuso en elocuente frase el sentimiento con que había llegado a noticia del público la imputación calumniosa de que se habían enagajado valores sociales y la limitada confianza que merecía la junta directiva.

Discutidas y aprobadas la Memoria y las puestas se procedió a la votación nominal de la mitad de la junta directiva, que le correspondía cesar en este año, cuyo acto, así como el escrutinio, duró desde las diez a la una de la noche.

Resultaron elegidos: Presidente: D. Gaspar Nuñez de Arce. Vicepresidente: D. Modesto Fernandez y Yonzalez. Tesorero: D. José Gonzalo de las Casas, Bibliotecario: D. Emilio Ferrari.

Vocales escritores: D. Julio Vargas y D. Manuel María José de Galdó. Vocales artistas: D. Bernardo Rico, D. Benito Zozaya y D. Carlos Luis de Cuenca. Secretarios escritores: D. José del Castillo y Soriano y D. Luis Soler y Casajús. Secretario artista: D. Juan Comba. Los Sres. Chapí, Tubino y Castillo hicieron de secretarios escrutadores.

Boletín
Cuatro perpetuos: Contado, 00'00. Fin de mes, 00'00. Próximo, 36'93. Exterior, 00'00. Operaciones. Barcelona, interior, 86'93. Exterior, 87'32.

EDICION DE LA TARDE
DE HOY 1.º DE FEBRERO

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 31.
Se cree que la proposición de Rochefort, relativa a la amistad será desechada por la Cámara de diputados, aprobándose el dictamen de la comisión.

El debate relativo a dicho asunto, que promete ser abundante en revelaciones y que fijará la actitud de muchos diputados indecisos, comenzará seguramente el jueves próximo.

Paris, 31.
Los ministeriales dicen que se ha exajerado la noticia relativa a las causas que motivaron el cambio de guarnición a Nantes y Pontivy de los dos regimientos de caballería de la brigada del noveno cuerpo de ejército que se hallaban en Tour.

Añaden que la separación de que va a ser objeto el general Schmitz, que mandaba dicho noveno cuerpo de ejército, no reconoce más causa que el telegrama que dirigió al general Baillet, comandante de la novena brigada de caballería, dando ordenes a la carta publicada por el periódico *El Figaro*.

El ministro de la Guerra no oculta el disgusto que le ha producido la conducta del general Schmitz, y se manifestó en el consejo de ministros, está resuelto a impedir que se repitan hechos análogos al del telegrama en cuestión.

Londres, 1.º
Se considera segura la formación del ministerio Gladstone, a pesar de los rumores que han vuelto a circular en sentido contrario.

El nuevo gabinete tendrá un matiz avanzado. No es de creer que entre en él el marqués de Hartington.

La candidatura que circula hoy, al parecer, con más probabilidades de éxito, se compone de los Sres. Chamberlain, Trevelyan, Kimberley, Granville, Spenar, Morley, Rosebery, Mundella, Henry, James, Dilkes y Childers.

El Telégrafo Autógrafo, que bajo la dirección del Sr. Valero de Tornos, debía haber principiado a publicarse a primeros de año, por no haber podido organizar sus servicios con la rapidez que se propuso, no comenzará su publicación hasta el día 10 del corriente.

The Daily Telegraph del 25 de enero, tratando de nuestros fondos públicos, y dando cuenta del aumento que tuvieron, dice:

«Mucho debe esperarse razonablemente de la hábil e inteligente administración del Sr. Camacho.»

La prensa extranjera en general muestra toda ella esta confianza en el actual ministro de Hacienda.

La acreditada revista *La Hacienda y el Comercio* desde el número próximo se publicará cuatro veces al mes.

No en el concepto de independiente, como digimos ayer transcribiéndolo de un periódico local, sino como amigo del gobierno, sostendrá su candidatura por la circunscripción de Jaen D. Joaquín Ruiz Jimenez, que la ha representado en el

Ayuntamiento de aquella capital y en la Diputación provincial durante la anterior situación fusionista.

Segun la prensa parisiense, el concierto dado el día 28 de enero en la sala Pleyel por la célebre pianista española señorita Rey estuvo brillantísimo y tuvo un éxito completo.

Toda la colonia hispano-americana se había dado cita para aplaudir a los simpáticos artistas Sres. Espino, Hierro y Amato, que habían prestado su concurso a la fiesta.

El objeto principal de la espedición era oír a nuestro distinguido compatriota marqués de Alta-Villa, que escedió a todas las esperanzas en las piezas musicales de Tosti, Scuderi y Alvarez. «Jamás, dice el periódico de donde tomamos la noticia, había precedido tan bella la magnífica voz del aristocrata artista, ni ha cantado de una manera tan arrebatadora las melodías populares que interpreta.»

Entre las personas notables que concurren al salón Pleyel, cita la prensa de París a la señora y señoritas de Hans, señora y señoritas de Fortuny, señorita de Ochoa, marqueses de Orley, señorita de la Puente, príncipes de Prat, señores Brocheton y Bosch, señores Barrios-Parejo, señora y señoritas de Guzman Blanco, marqueses de Peñalver, y los pintores españoles Madrazo, Rico, Ochoa, Domingo Muñoz y Arcos, acompañado de su encantadora esposa.

Desde París comunican a *El Imparcial* las siguientes noticias:

«En los círculos políticos son objeto de serias preocupaciones los síntomas de indisciplina que principian a revelarse en el alto personal militar y entre los jefes y oficiales del ejército.»

El gobierno ha resuelto proceder con energía a ejemplar en todos los casos de indisciplina, y vigilar con cuidado a los elementos sospechosos del ejército.

Como manifestación de esta política, el general Schmitz, que ha desobedecido las órdenes del general Boulanger, ministro de la Guerra, será destituido de su mando.

Se están llevando a cabo muchas traslaciones de fuerzas, y en ello se fija bastante la atención pública.

Hasta ahora, según dice un colega democrático, tienen acordada la presentación de sus candidaturas, los posibilistas siguientes:

Por Huesca, el Sr. Castelar; por Sarriena, D. Manuel Camo; por la circunscripción de Barcelona, D. Santiago Soler y Piá; por Reus, D. José Güell y Mercader; por Palma de Mallorca, D. Joaquín Fiol; por Alceira, D. Joaquín Martín de Ollas; por Granada, circunscripción, D. Melchor Almagro; por Zaragoza, circunscripción, D. Joaquín Gil Berges; por Jerez, circunscripción, D. Pedro Moreno Rodríguez; por Plasencia (Cáceres), D. Ramon Cepeda; por Vera (Almería), D. Juan Anglada; por Oviedo, circunscripción, D. José Celleruelo; por Alicante, circunscripción, D. Eleuterio Mazonnave; por Alcoy, D. Antonio Aura Boronat; por Santander, circunscripción, D. Modesto Martínez Pacheco; por Jaen, circunscripción, D. Eduardo Gomez Sigura; por Sevilla, circunscripción, D. Tomás de la Calzada.

Lucharán además D. Justo Martínez, por un distrito de Galicia, y probablemente el señor Abarzuza.

Los progresistas democráticos presentarán las siguientes candidaturas: Almería, circunscripción, el Sr. D. Antonio Atienza.

Purohena, en la misma provincia, D. Alejo García Moreno.

Badajoz, circunscripción, los Sres. D. Nicolás Salmeron y D. Eduardo Baselga.

Barcelona, circunscripción, si hay inteligencia con posibilistas y federales, los progresistas apoyarán en ella, según todas las probabilidades, un candidato posibilista y otro federal, que bien pudiera ser el Sr. Pi y Margall. Si no hay inteligencia, el partido votará un candidato democrático-progresista y otro federal.

Arenys de Mar, D. Ibo Bosch. Navalmaral de la Mata (Cáceres), D. Urbano Gonzalez Ferrero.

Sigüenza (Guadalajara), D. Antonio Ballesteros.

Leon, D. Gumersindo Azcarate. Madrid: si hay inteligencia con los posibilistas y federales, probablemente se votará un posibilista, y un demócrata-progresista, que será el Sr. Ruiz Zorrilla o el Sr. Salmeron. Si no hay inteligencias, votará el partido a los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron.

Murcia, circunscripción, D. José Melgarejo. Valencia, circunscripción, D. Estanislao García Monfort.

Vitoria (Alava), D. Ricardo Becerro Bengoa. Cuba (Santa Clara), D. Bernardo Portuondo. Valladolid, circunscripción, D. José Muro.

Santa Cruz de Tenerife (Canarias): D. Miguel Villalva Hervás.

Es muy probable también que luchen en Cuellar o Segovia, D. Fernando Gil Sanz, y cuatro otros cuyos nombres no están indicados, por el distrito del Burgo de Osma, en la provincia de Soria; por la circunscripción de la Coruña y por la de la Habana.

Además de los anteriores, los republicanos sostendrán las candidaturas siguientes: En Gaudin, Málaga, la de D. José Carvajal. En Oviedo, circunscripción, la de D. Manuel Pedregal.

Sabana Grande (Puerto-Rico) la de D. Rafael María de Labra.

En esta última provincia se presentarán otros dos candidatos republicanos con grandes probabilidades de triunfo.

El *caldo cibilis*, analizado por los más renombrados médicos de Europa y América, ha merecido por sus grandes cualidades alimenticias y estomacales una aprobación tan general, que ya lo usan diariamente muchas y distinguidas familias, la marina mercante y militar, las ambulancias del Estado, no solamente en Alemania, sino también en los otros países europeos (*Dr. Carlos Rieger, químico jurado y judicial y químico responsable del Club de Madres de familia de Berlín*).

Presentan buen aspecto las cosechas de Andalucía.

Han llegado a Madrid las comisiones de navieros y consignatarios de algunas capitales para gestionar cerca del gobierno, varios asuntos de mucho interés para dichas clases y para la industria española.

El *Diario de Gandia* da cuenta de un suceso por demás novelesco, cuyo desenlace ha tenido lugar en aquella ciudad. Refiere que hace veinte años desapareció de Málaga un maestro carpintero, dejando a su esposa y dos niñas de corta edad, y sin que se pudiera averiguar su paradero, suponiéndose tan solo por vagos indicios que había marchado a Buenos-Aires, pero sin que en el largo-tiempo trascurrido diera noticia alguna de su existencia.

Las pequeñas niñas que abandonó aquel sugeto, son ya mujeres, y una de ellas casada. El marido de esta última estaba en Gandia, por cuyo motivo fueron a reunirse con él su suegra, su mujer y su cuñada; y en dicha población conocieron a un tratante de maderas forastero, que entabló relaciones con la hija menor, con la que pretendía casarse, ofreciéndola una posición desahogada.

El novio ha resultado ser el carpintero de Málaga, que había olvidado completamente a su familia y la había desconocido hasta tal punto, que pretendía casarse con su propia hija.

La historia parece un cuento, pero el *Diario de Gandia*, que es un periódico serio, afirma que es verdadera.

Noches pasadas se hallaban en su departamento los guardias civiles del puesto de Orziva, cuando oyeron los débiles quejidos de un niño. El guardia Santiago Martín Tarifa salió a la calle precipitadamente, y guiado en la oscuridad por los lastimeros gritos, llegó hasta el sitio de donde salían. Cerca de la puerta de la casa-cuartel, se encontró una niña recién nacida, sin ropas que la cubrieran, y recibiendo la lluvia torrencial que caía a aquella hora.

Recorrió el guardia y se internó con ella en los brazos, en el cuartel. Allí se prestó generosamente a criarla doña Eli-

sa Saez, esposa del guardia Ramon Rodri guez.

El guardia Martín Tarifa se brindó a servirle de padrino, y al siguiente día bautizó a la infeliz criaturita, poniéndosela por nombre María del Pilar Victoria. Se compraron ropas a la niña, despues de hacer una colecta entre los guardias civiles de aquel puesto y algunos vecinos de Orziva.

La sociedad Ginecológica española celebrará la sesión inaugural del curso académico de 1888-89, el miércoles 3 del corriente, a las ocho y media de la noche, en su local, Montera, 22, bajo. El Dr. D. Antonio María Cospedal Tomé, secretario general de la misma, leerá la Memoria reglamentaria de secretaria, y D. Joaquin Torres Fabregat, socio numerario, leerá el discurso inaugural, que versará acerca del tema: «Concepto general e higiene del estado puerperal».

Despues se adjudicarán los premios anuales.

Se ha celebrado en Viena, en la iglesia de los Benedictinos, una fiesta de un carácter particular, con ocasion del milésimo sermón predicado en esta misma iglesia y en el mismo pulpito por el mismo predicador. Este es el P. Herman Schuberl, hermano del célebre compositor de música del mismo apellido.

En el santuario más elevado de Europa, el de Nuestra Señora del Lago Negro, situado en Suiza, al pie del monte Cervino, a 8000 pies sobre el nivel del mar, y donde en el invierno apenas si se atreve a llegar algun valeroso cazador, se han celebrado este año, como acontecimiento muy notable, los divinos oficios de Nochebuena y Navidad, asistiendo algunos, aunque muy contados fieles, a ellos.

Parece que el ministro que ha sido de España en El Haya, señor marqués de Arcoñillar, acepta la plaza de consejero de Estado para que ha sido nombrado recientemente.

Mañana publicará la *Gaceta* el correspondiente decreto.

Hemos recibido una carta del Carpio (Córdoba), en la cual se nos dice que el primer teniente alcalde de aquella población, Sr. Carlos y Fontan, está en el ejercicio de sus funciones municipales, y no pesa sobre él sentencia ni proceso de ninguna especie. Quedan, pues, rectificadas los rumores que en contrario habían circulado.

Poco despues de las once y media de esta mañana, un grupo de unos cuarenta braceos acudió a la plaza de la Villa, donde se establecieron.

Entre dichos individuos había uno más elocuente y decididor que los demás, que de vez en cuando dirigiéndose a sus compañeros, les decía estas o parecidas frases: «No desmayar, nuestra petición es justa y honrada; hoy hemos de conseguir lo que nuestras familias necesitan y nosotros legítimamente pretendemos.»

A las doce próximamente llegó el coche del alcalde de Madrid, pero al observar los del grupo que el presidente del Ayuntamiento no le ocupaba, comenzaron a dar voces, diciendo todos a coro: «¡A la Puerta del Sol! ¡Al ministerio de la Gobernación!»

Todos los manifestantes se dirigieron al espresado sitio en actitud relativamente tranquila.

El grupo ya entonces podía calcularse ascendía a doscientos individuos. Cuando llegaron a la Puerta del Sol, no bajarían de trescientos.

El presidente de los manifestantes, ó sea el mismo que ya en la Plaza de la Villa dirigió la palabra a sus compañeros, volvió a hablarles, con mesuradas frases recomendando el orden, pero la energía y constancia suficientes para alcanzar sus propósitos.

A las doce próximamente las parejas del

a las tres; los trajes serán magníficos. ¡Ya veis, ya veis!

Antonina abrió sus grandes ojos, admirada al oír las anteriores palabras de la pecadora. —Sí, sí—dijo ella;—hasta mañana.

La Cañota escogió el traje que debía motivar la salida de la joven, y abandonó los almacenes del *Printemps*.

No se ignoraba entre los empleados del establecimiento que Bonard iba a casarse con Antonina; Agatha, que fué una de las primeras en saberlo, hizo grandes esfuerzos por ocultar su emoción a los ojos de todo el mundo.

Agatha llevó su disimulo hasta atestiguar a la joven una gran simpatía.

Quería juzgar de cerca a su rival. Al emplear esta última palabra no exajeramos, pues desde hacia algun tiempo German Bonard le agradaba mucho y los ojos de Agatha se esforzaban vanamente de hacerlo comprender.

Bonard no lo había notado y tomó por amistad todas las pruebas de pasión que le prodigaba la bella Agatha.

Esta, sin embargo, no sentía gran odio, ni por German ni por Antonina.

Su carácter dulce y apacible, le impedía sentir los grandes sentimientos, ya fueran buenos ó malos. Sin embargo, se hallaba en un estado que podría acoger con gusto todo aquello que produjera un disgusto a los dos prometidos.

Así pues, se comprenderá con qué alegría no se pondría a la disposición de Antonina, cuando esta le refirió su conversacion con Mad. de Berny.

—Convenido, amiga mía, el sábado fingiré que me encuentro mala.

Al día siguiente, a la hora convenida, Antonina llegó a la calle des Vignes y pocos segundos despues se hallaba delante de madama de Berny.

Esta la aguardaba en compañía de una de las modistas de la Opera.

La joven dejó su caja en una silla y la modista se ocupó del traje que debía vestir Antonina la noche del baile.

Veinte proyectos diferentes fueron rechazados y aprobados.

podía pasar por un modelo perfecto, capaz de satisfacer los caprichos del más exigente de los escultores.

—Ya sé lo que os hace falta—repuso.—Entremos en el salón.

—Hacedle un traje de paje—dijo a la modista;—ningun otro le sentaría mejor.

—¡Oh! jamás me atreveré a llevar semejante traje—dijo Antonina.

—Vamos, que caprichosa sois; os aseguro que quedareis encantada de haberlo escogido.

La joven adujo algunas observaciones, que fueron combatidas, y concluyó por ceder.

Cuando la modista hubo tomado medida a la señorita Lenoir, Magdalena la encargó que estuviera en su casa la noche del baile antes de las diez.

La prometida de Bonard, dominada de una gran emoción, no pensaba más que en este próximo baile, que se le aparecía en su joven fantasía como un sueño de las *Mil y una noches*.

Volvió al *Printemps* en el coche de la Cañota, que la había conducido también a casa de esta.

Magdalena, entretanto, escribía a Fabiani, participándole que todo marchaba a las mil maravillas.

Llegado el momento, Agatha hizo como que se hallaba indispueta, y despues de haberle rogado a German que participara lo que pasaba a Mad. Lenoir, Antonina subió al cuarto de la pretendida enferma.

La noche había cerrado. Media hora antes de cerrarse los almacenes, Antonin se despidió de Agatha.

—Diviértete mucho, mi querida Antonina. —Procuraré hacerlo.

—No olvides que te espero para cuando se abran los almacenes.

—¡Oh! no tengais cuidado. Adios, mi buena Agatha, y gracias sobre todo.

XVIII.
El baile.

Al afirmar a Antonina que se hablaría de su fiesta, la Cañota no había hecho más que adelantar el efecto que produciría un baile verificado en su hotel, con el lujo que ella había sabido desplegar, a fin de darle todo el brillo posible.

Cuando la prometida de Bonard llegó a las diez en punto como le había recomendado Magdalena, la habitación de la calle des-Vignes resplandecía de luz.

Por todas partes se veía la riqueza, el gusto y el lujo.

La Cañota había dado sus órdenes para que la hicieran pasar a Antonina en el momento en que llegara.

—Habeis sido muy exacta, mi querida amiga. Entrad aquí,—le dijo,—encontrareis todo lo que os hace falta y os mandaré mi doncella para que os ayude.

trando en la pieza que le designaba Magdalena.

En un diván se hallaba el traje más lujoso de paje que haya podido sonarse, hecho de satin blanco, de terciopelo granate y bordados de oro fino.

—¡Oh! ¡Qué lindo es!—exclamó la joven.

—¿Estais contenta?

—Encantada, señora.

—Tanto mejor. Me alegro.

Una doncella apareció, y la *toilette* de Antonina empezó enseguida.

Cuando la joven, despojada de sus vestidos femeninos, se encontró vestida con el traje de seda, del que las botinas a la polonesa, de terciopelo encarnado bordadas de oro, hacía resaltar su brillante blancura, le pareció que estaba desnuda, y su embarazo se aumentó cuando la Cañota, entró precedida de la modista.

—¿Qué vais a ponerme?—le preguntó con ansiedad la joven, que no pudo menos de hacerles sonreír.

—Pues nada, gracias a Dios, señorita,—respondió la modista arrodillándose ante ella para arreglar un poco la caída del pantalón sobre la rodilla.

—He tenido una gran idea al escoger un traje de paje,—dijo Magdalena,—vais a causar efecto; os aseguro un gran éxito, hija mía.

Despues de la modista tocó la vez al peluquero.

Cuando la gorra fué puesta sobre su hermosa cabellera, Antonina, al encontrarse tan encantadora, no pudo menos de sonreírse.

Mientras la doncella abotonaba su casaca, quedose pensativa sin acordarse, ni por un momento, de German y el *Printemps*, ni aun tampoco de la tranquila morada de sus padres de la calle de Santa Ana.

Todo esto estaba muy lejos de su imaginación.

Antonina, intimidada por su presencia, tenía los ojos bajos ante ellos.

Los salones iban llenándose. La orquesta había dejado oír los primeros acordes de los vales, de las mazurkas y de las polkas, cuyas cuadrillas, ya formadas, debían terminar con un cotillon monstro.

—No os burleis de mí, os lo suplico—dijo Antonina.

El duque y el conde insistieron en sus elogios; y como la joven dijera que jamás entraría en el baile vestida de este modo, ellos, sin hacerla caso, la arrastraron, obligándola a entrar en los salones, en donde Fabiani, apoderándose de su brazo, se confundió con ella en medio de las parejas.

Como lo había previsto la Cañota, Antonina obtuvo un gran éxito. Muchos se acercaban y la felicitaban con apreciaciones tan detalladas sobre el mérito de sus formas, que la joven tuvo que ruborizarse más de una vez.

Pero al cabo de una hora desapareció toda su turbación y se entregó enteramente a la diversion, bailando con tanto placer, que las mujeres concluyeron por mirarla sin envidia y con cierta benevolencia.

—Vamos, querubín—la dijo Olimpia, que iba vestida de sultana, mientras que Janka, transformada en ángel caído, guardaba silencio;—vamos *mio cherubino d'amore*, acompañadme al buffet.

Antonina obedeció.

A la limonada y a la crechata sucedió el burdeos.

Llegó insensiblemente a beber champagne como todo el mundo, pues se había convenido desde un principio en que se excedería un poco en esta noche excepcional, y tras de algunas libaciones sintió una nueva alegría, que Fabiani discretamente observaba con la misma vista que el gavilan debe tener al apoderarse de su tierna víctima.

Fabiani al bailar con la joven y abarcar con su brazo aquel cuerpo tan querido, tuvo que hacer un gran esfuerzo sobre sí para no venderse y no poner como en Gernsbach a la joven a la defensiva con sus amorosos arranques.

Las tres dieron hora en que estaba servido el buffet.

Meñstófeles, es decir Fabiani, ofreció su brazo al lindo paje.

Antonina, mareada por el champagne y el burdeos, apenas podía dar un paso.

—Teneos, mi querida Antonina,—murmuró el conde,—pues sería un crimen que dejáse de llamaros Mad. Bonard.

Antonina le apretó el brazo y le dijo con un tono mitad serio, mitad cómico:

cuero de seguridad, al mando de su nuevo jefe, Sr. Dotres, comenzando a verse por la Puerta del Sol, recomendando a los manifestantes se retirasen de la vía pública.

El juzgado que estaba de guardia, en la prevision de que el orden pudiera turbarse, no se retiró del ministerio de la Gobernacion, donde tiene su local.

A la una, y cuando la afluencia de gente era numerosísima, se presentó en su coche el gobernador de Madrid, señor conde de Xiquena.

Los manifestantes, todos en grupo, se dirigieron hacia el carruaje de la autoridad superior de la provincia.

—Señor gobernador, trabajo, nuestros hijos piden pan.

Estas y otras exclamaciones se escucharon de entre el numerosísimo grupo de los menestrales.

El señor conde de Xiquena, no sin gran trabajo, pudo descender de su coche, y por entre aquella masa de gentes del pueblo se dirigió a los escalones que rodean la fuente de la Puerta del Sol.

Desde allí pronunció algunas frases que no pudieron ser oídas de la concurrencia. Después de una breve pausa, la autoridad superior de la provincia pronunció un extenso discurso, que duró media hora próximamente.

La síntesis de su peroración fué que el gobierno, bien a su pesar, tenía que lamentar la crisis obrera que se manifestaba, puesto que el momento en que había tomado las riendas del poder no había sido el más bonancible para el erario público.

Suplicó a los manifestantes guardasen el mayor orden y tuviesen confianza en el gobierno, que se preocupaba en la actualidad de remediar la crisis obrera.

—Calma y orden—repitió diferentes veces el gobernador civil;—confiad en el gobierno y estad seguros que no desoirá vuestros legítimos deseos.

Terminado el discurso, varios de los manifestantes comenzaron a aplaudir, al paso que otros, no aficionados a discursos, hicieron demostraciones de poca conformidad.

El silencio de antes se trocó en aclamaciones algun tanto indiscretas.

El gobernador civil, con gran serenidad de espíritu, a través por entre la masa de obreros, y dirigiéndose al vestíbulo del ministerio de la Gobernacion, dispuso saliesen a la vía pública unos cuarenta guardias civiles.

Estos, en union de varias parejas del cuerpo de Seguridad, empezaron a tomar posiciones en la Puerta del Sol y calles contiguas, exhortando a los manifestantes a que se retiraran.

Poco después de las dos y media, la Puerta del Sol comenzó a recobrar su aspecto normal.

A dicha hora el juzgado se retiró de su local.

En el patio del ministerio había alguna fuerza del cuerpo de seguridad y de la guardia civil.

Esto ocurrió hasta la hora de cerrar nuestro alcance para la edición de provincias.

Después algunos grupos de obreros transitaron por diferentes calles de Madrid, intentando formar nueva manifestacion.

A uno de los pequeños grupos que había en la Puerta del Sol se dirigió el gobernador civil, entregando a los que parecían más necesitados algunas pesetas de su bolsillo particular.

No obstante la afabilidad con que la autoridad superior de la provincia trató a los menestrales, se vio precisado a mandar detener durante el día de hoy a varios trabajadores que se manifestaron algun tanto levantiscos.

Todos, en número de 14, fueron puestos en libertad a las cinco de la tarde.

Parece, y esto ya lo consignamos hace unos días cuando dieron principio esta clase de manifestaciones, que la autoridad tiene fundadas sospechas de que algunos individuos ajenos a la clase menestral alientan a los braceros a dicha clase de actos.

metales ó de la madera, y si se quiere que el cadáver tenga los ojos abiertos se le ponen unos de esmalte. Las cavidades se rellenan con cemento y denticloruro de mercurio.

El viejo patriota y profesor italiano abre con este procedimiento nuevos horizontes al porvenir de los despojos humanos. Podíamos optar hasta ahora entre el enterramiento, el embalsamamiento y la cremación.

Ahora se realiza al fin la ambicion tanto lúgubre de algunos que sueñan con formar en sus casas una galería con los cadáveres petrificados y convertidos en estatuas de los individuos de su familia que fallecen.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 1.º DE FEBRERO

La Agencia Iubra nos comunica esta tarde los siguientes telegramas:

Paris, 1.º Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 35-7/8. Despues, 35-3/4.

Londres, 1.º Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 35-5/8. Despues, 35-8/1.

Londres, 1.º Se asegura que la base de la política del nuevo gobierno, sobre la cuestion irlandesa, será el establecimiento de un Parlamento especial para Irlanda, con residencia en Dublin, el cual entenderá de todos los asuntos de exclusivo interés para aquella isla, pero afirmando al mismo tiempo el principio de la integridad del imperio británico y los derechos de la Corona.

Londres, 1.º Se asegura que el gobierno griego ha resuelto seguir los consejos de Gladstone y no comenzar las hostilidades contra Turquía mientras no haya una agresion por parte de ésta.

Nueva-York, 1.º Las últimas noticias de Panamá dicen que se advierte cierta efervescencia en los Estados Unidos de Colombia siendo de temer que estalle una nueva insurreccion.

Paris, 1.º El príncipe de Montenegro ha salido de esta capital dirigiéndose a San Petersburgo.

Londres, 1.º La escuadra inglesa llegó ayer al puerto de la Ganea, capital de la isla de Creta, donde se hallan ya varios buques de guerra austriacos é italianos.

Segun las últimas noticias de Creta, recibidas por el gobierno otomano, no es verdad que hayan ocurrido allí nuevas manifestaciones a favor de la anexion de dicha isla a Grecia.

Añade que reina completa tranquilidad en aquel país.

Paris, 1.º El presidente de la república se ha limitado a entregar al ministro de Cultos la protesta que le dirigieron los arzobispos de Paris, Lyon y Tolosa, contra la última declaracion ministerial sobre el clero francés.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de S. M. la reina una combinacion de magistrados de audiencias de lo criminal.

Es cosa segura el nombramiento del señor Paso y Delgado para la fiscalía del Consejo de Estado.

Hoy se han ratificado por S. M. la reina los artículos adicionales al tratado concertado con Siam en 1884, que se refieren a bebidas espirituosas.

Parece que el Sr. Rancés no ha contestado aún de una manera definitiva si acepta ó no la legacion de España en Washington.

Creemos estar en lo cierto al asegurar que el presidente de la Diputacion provincial de Madrid señor marqués de Sardoal, insiste en sostener su candidatura en las próximas elecciones de diputados a Cortes por el distrito de Granada, así como tambien que apoyará con todas sus fuerzas al Sr. Serrano Fatigati por el distrito de Baza.

La sesion pública que ha celebrado esta tarde la comision provincial de Madrid ha durado poco tiempo y los asuntos que se han tratado han carecido de interés.

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el cuarto regimiento divisionario de artillería emprenda la marcha para Barcelona mañana mártes.

No es cierto que la autoridad militar de Valladolid haya ordenado la detencion de algunas personas.

La noticia que sobre este asunto publicó ayer *El Imparcial*, es de todo punto inexacta; autorizadamente podemos asegurarlo.

Esta tarde se ha reunido el Ayuntamiento en sesion pública, bajo la presidencia del Sr. Abascal; habiendo revestido muchos de sus acuerdos gran importancia.

Quedó la corporacion enterada de que la hacienda había aceptado el encabezamiento de consumos por la cantidad de 8.800.000 pesetas; de que el alcalde había nombrado para formar parte de la comision de consumos a los Sres. Elorza, Maltrana, Lara, Folgueras, Font, Muniesa, Casal, Bravo, Moreno Lopez y Ruiz de Velasco; de que la Diputacion había resuelto negativamente un recurso de alzada.

Se acordó requerir a los herederos de D. José Cenaro Villanova para que en el término de 15 días procedan a la demolicion de un sotabanco en la calle del Prado, núm. 28.

Se nombró vocal de la junta de escuelas del distrito de Palacio, al Sr. Diaz Benito.

Se acordó anunciar de nuevo las subastas de la casa rústica del Parque y leches para los asilos.

Se dió cuenta de que las sociedades *«La Urbana»* y *«El Sena»*, habían satisfecho por seguros de mangueros en el siniestro de la calle del Duque de Alba, 6837 pesetas.

Acto seguido el presidente rogó a la corporacion aprobase las siguientes propuestas de rebaja en el arbitrio de consumos: Los aguardientes y alcoholes adeudarán desde hoy: hasta 25 grados Cartier, 20 céntimos litro; de 26 a 35 id., 22; de 36 a 40 id., 26; de superior graduacion, 30.

El vino comun adeudaba a 25 cént. el litro, y se restablece el adeudo de 20 céntimos litro, y la leche que adeudaba a razon de 13 cént. el litro, lo hará a 7.

Estas importantes alteraciones en las tarifas han merecido la aprobacion del Ayuntamiento por unanimidad, y seguramente lo será por el pueblo de Madrid.

Sucesivamente fueron aprobados varios dictámenes de obras y ensanche, en los que se proponen obras que han de necesitar gran contingente de obreros.

Tambien se han aprobado las bases que la comision de estudios para abreviar los expedientes ha propuesto a la corporacion.

Terminado el despacho, el Sr. Miranda Delgado manifestó que en vista de la imposibilidad de dar trabajo a la clase jornalera por las diferentes delegaciones, a causa de la falta absoluta de recursos, rogaba al alcalde presidente que, teniendo el proyecto y expediente formado al efecto, para

plantaciones en la parte norte de la poblacion, mediante la donacion de 12000 duros del señor marqués de Urquijo, se viera la manera de invertir dicha cantidad lo más pronto posible al objeto indicado.

El señor alcalde contestó que el Ayuntamiento no podía disponer de la referida cantidad por existir una comision compuesta de personas extrañas a la corporacion y de la que formaba parte el donante, comision que será la llamada a entender en dicho asunto, y que lo único que podía hacer era recomendar a la misma se ocupara de ella y procurase activarlo, si bien existía la imposibilidad de llevar a cabo el pensamiento por carecer de terrenos el Ayuntamiento para hacer las susodichas plantaciones.

Rectificaron los Sres. Miranda y Ruiz de Velasco.

Se levantó la sesion a las cuatro de la tarde, constituyéndose acto seguido en sesion secreta.

Noticias del ministerio de la Guerra: Se ha dispuesto que se aumente la plantilla de la seccion de farmacia del cuerpo de Sanidad militar con un farmacéutico primero y dos segundos.

—Ha sido nombrado vocal de la junta especial de Sanidad militar el subinspector médico de segunda clase D. Modesto Martínez y Gutiérrez Pacheco.

—Se ha dispuesto que la capitalidad de la zona militar de Seo de Urgel y que los cuadros de los batallones de reserva y depósito se trasladen provisionalmente a Solsona.

—Se ha concedido el retiro a los tenientes D. Manuel Lopez y D. Antonio Rubio y al alférez D. Domingo Fera, de la guardia civil.

—Se ha resuelto que la continuacion en el servicio de los individuos asimilados a la clase de sargentos debe ser concedida por los directores generales de las armas.

—Han sido nombrados: primer jefe de la caja de recluta de la zona militar de Astorga, el comandante D. Jacinto Sevret, y segundos jefes de las zonas de Plasencia y Ciudad-Real, respectivamente, los capitanes de infantería D. Vicente Moreno y D. Antonio Ramirez.

—Ha sido destinado a las inmediatas órdenes del señor ministro de la Guerra el teniente coronel de infantería D. Juan Ostenero.

—El comandante de la reserva de Motril, D. Manuel Ortega, ha sido nombrado sargento mayor de la plaza de Melilla.

En los días 30 y 31 han sido enterrados en los cementerios de Madrid 400 cadáveres y cuatro fetos.

En las últimas 24 horas, que han terminado a las doce de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 70 acciados: 22 graves, 3 de pronóstico reservado y 43 leves.

En virtud de una real orden del ministerio de Fomento, se ha derogado otra de tiempo del Sr. Pidal, por la que se hacian compatibles el cargo de vocal eclesiástico de las juntas de instruccion pública y el de profesor de cualquier establecimiento de enseñanza.

El señor ministro de Fomento ha remitido al consejo de Instruccion pública dos importantes proyectos.

En el último arreglo hecho en el ministerio de Fomento, ha ascendido nuestro amigo y compañero en la prensa D. Manuel Tubino.

Hemos visto cartas en las que se manifiesta que el Sr. Sanchez Bustamante, aspirante a figurar entre los candidatos de Algeciras, se ha retirado sin entrar en algunos pueblos de aquel distrito, al conocer el espíritu de los electores tan favorable al candidato liberal Sr. Tubino.

Esta mañana ha sido enterrado en el cementerio de San Lorenzo el cadáver del que fué nuestro querido amigo y colaborador D. Joaquin Escudero.

El duelo, que ha sido presidido por nuestro director D. Eduardo de Santa Ana, y un sobrino del finado, despidió en el cementerio a muchos de sus amigos que asistieron a rendir el último tributo de cariño al que fué en vida modelo de amigos y compañeros.

Hace días presenté en el ministerio de Fomento una comision de obreros, con objeto de pedir trabajo en nombre de sus compañeros, y no hallándose en aquellos momentos el Sr. Montero Ríos, recibí a los comisionados el Sr. Vincenti, secretario particular del ministro de Fomento, quien les pidió una lista incluyendo los nombres de todos los que pidieran trabajo. La comision de jornaleros presentó al día siguiente una relacion de 269 trabajadores.

Hoy se ha presentado de nuevo en dicho departamento una comision de jornaleros, la cual fué recibida inmediatamente por el señor ministro de Fomento. Uno de los comisionados hizo uso de la palabra para exponer los deseos de los jornaleros sin trabajo, que no eran otros que demandar del gobierno eficaz remedio a la triste situacion en que se encuentran, haciendo protestas de que por ningún concepto ni bajo pretexto alguno contribuirían a la alteracion del orden público.

El Sr. Montero Ríos, con acento familiar y afectuoso, manifestó a la comision que en primer lugar convenia a los propósitos de todos sentar la base de que el gobierno no está ni puede estar nunca en el deber de dar trabajo a los que no lo tienen; pero que, en su deseo constante de amparar todos los intereses de la nacion, había acordado promover y acrecentar el mayor número posible de las obras que están bajo su administracion, con objeto de remediar estas necesidades; y al efecto se habían dado órdenes urgentes y terminantes al arquitecto Sr. Saavedra, encargado de las que pertenecen a la facultad de Ciencias, en el paseo de Atocha, y al señor Ruiz de Salces que dirige las que se verifican en el paseo de Recoletos; habiéndose tambien dispuesto que se admita el mayor número posible de trabajadores.

Los comisionados manifestaron que estaban conformes con lo espuesto por el señor Montero Ríos acerca del ningún derecho que les asistia para pedir bajo este concepto trabajo al gobierno, y reclamaban sólo como gracia lo que desde luego habían conseguido.

El señor ministro puso una tésala condicion el que habían de ir a trabajar a las obras los jornaleros.

Después del presidente de la Audiencia de esta corte, Sr. Melchor, coadyuvar en lo posible al benéfico objeto de que responde la Tienda-Asilo, cuyo establecimiento en España tanto honra el Sr. Morret, ha solicitado y obtenido 2000 bonos en los cuales ha invertido el producto de una memoria cuyo patronato le corresponde en calidad de presidente de aquel tribunal, procediendo de acuerdo con el patrono de sangre.

Estos bonos se han repartido por orden del referido presidente, entre los mis-

trados de la Audiencia para su distribucion a personas necesitadas.

Los guardias civiles que acompañaron al general Fajardo la noche de la desobediencia intentona del castillo de San Julian de Cartagena, han sido recompensados con la cruz del Mérito Militar, pensiónada con siete pesetas cincuenta céntimos mensuales.

Desde el gobierno civil fueron llevados esta tarde al juzgado de guardia, dos individuos de nacionalidad extranjera, complicados, segun parece, en el asunto de las estafas proyectadas, y descubiertas ayer por la autoridad superior de la provincia, de cuyo suceso nos ocupamos oportunamente.

Con la solemnidad acostumbrada ha dado posesion esta tarde el ministro de Gracia y Justicia al Sr. Pelayo Cuesta, de la presidencia del Consejo de Estado. Al acto han asistido casi todos los consejeros y el personal de las secciones de dicho alto cuerpo.

Prestando el juramento y tomada la posesion, se dió por terminada la sesion.

SALONES.—La recepcion de ayer tarde en la morada de los condes de Casa-Sedano, estuvo brillantísima.

Poco después de las cinco de la tarde apenas podía circularse por la preciosa biblioteca del propietario de *El Estardarte*.

Entre los asistentes recordamos que estaban la duquesa de Tetuan con su hija Mercedes, y su hermana soltera; la marquesa de la Laguna, la de Villa-Mantilla con su hermana, la señora de Shee-Saavedra con sus hijas; la condesa de la Romera con la suya, la marquesa de Novallas, la vizcondesa de Torres de Luzon y la de Altiar.

Marguessa de Folleville, Franco, Santa Genoveva y Bonamejil, condesas de Villanueva de Perales con sus hijas, San Rafael de Llanudo, marquesa de Coquilla; duquesa de Lusa, condesa viuda de Peñalver con su hija, señora de Moré y Prendergast con su hija, condesa de Fonta, marquesa de Trives, condesa viuda de Casa-Flores, señora de Fontagud-Gargollo con sus hijas, baronesa Blanc, señoras de Theudin y Mendez-Vigo, baronesa de Goya-Borrás, baronesa de Eroles y señoras de Teulon, Gutierrez Agüera, Calcedo, Ramos, Santos Suarez y Lombillo.

Tambien vimos al general Lopez Dominguez, duque de Maqueda, ministros de Alemania é Inglaterra, secretarios de Francia, Turquía, Portugal é Inglaterra, conde de Gomar, señores Santos, Suarez, Gutiérrez de la Vega, Cardenas D. Juan vizconde de Altiar, Maza y otros muchos.

Los condes y su hijo atendian con su acostumbrada amabilidad a sus amigos que eran obsequiados en el comedor con un espléndido té.

La baronesa de Goya-Borrás reanuda desde el próximo sábado, de cinco a siete de la tarde, sus reuniones semanales, y la Sra. de Fontagud-Gargollo vuelve tambien a abrir las puertas de su palacio de la plaza del Rey los lunes por la noche, si bien por ahora en ambas reuniones no se bailará.

La marquesa de Villa-Mantilla obsequiará el jueves próximo por la noche a sus numerosas relaciones con un tresillo.

Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III, D. Juan Vicente Zugasti, intérprete de árabe del ministerio de Estado, por los servicios prestados durante la permanencia en España de la embajada marroquí.

Igual condecoracion se ha concedido al intérprete del sultan que formaba parte de la referida embajada, Sid Ahmed-ben-Schooron, que ha hecho su carrera en la academia de Ingenieros militares de Guadalajara.

Ha regresado a esta corte el ex-alcalde de Madrid, D. Alberto Bosch.

Es seguro que en las circunscripciones de Cádiz, Zaragoza, Granada, Barcelona, Badajoz, Málaga y Valencia, lucharán unos con otros candidatos conservadores de las dos ramas, en los lugares de las minorías.

El Sr. Navarro Rodrigo ha conferenciado esta tarde con el ministro de Gracia y Justicia.

Podemos asegurar que no existe la dimision del contra-almirante D. Florencio Montojo.

Se indica para el cargo de consejero de Estado, al contra-almirante D. Valentin de Castro y Montenegro.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica a D. Pablo Cruz, D. Benito Soriano Murillo, D. Miguel Moruve y D. José Gregorio Ruiz.

Un telegrama de Bilbao recibió hoy en los centros oficiales, participa que el vapor inglés *Harfield*, que varó ayer en la barra, ha fundeado en el puerto, sin novedad.

Se ha concedido el pase a la reserva al teniente de navio D. Luis Ibañez, y a situacion de supernumerario al de igual clase D. José María Arrión.

En su virtud ascenderán a tenientes de navio D. Francisco Carreras y D. Pablo Marina.

Correo de teatros: Ya es cosa decidida que en la próxima temporada teatral del 86 al 87 se cantará en la Scala de Milan la ópera nueva del maestro Verdi, *Yago*. La gran dificultad que hasta ahora existía era encontrar el tenor que se encargase del papel de protagonista. Esta ha sido vencida. Sabiendo el maestro Verdi que el tenor Tamagno se encontraba en Milan en vias de venir a Madrid, ha telegrafiado al artista para que retrase su viaje por unos días, a fin de leerle la partitura, toda vez que Tamagno reúne todas las condiciones que el distinguido maestro deseaba para su obra postuma.

Tamagno llegará a esta corte dentro de breves días.

Pasado mañana miércoles se verificará, como hemos anunciado, el beneficio de la simpática y siempre aplaudida actriz doña Balbina Valverde, en el teatro de Lara. Dos de las cuatro piezas que constituyen el programa, y en todas las cuales trabaja la beneficiada, son nuevas: *La primera prueba* y *El despertar*, original la primera é imitada del francés la segunda. De una y otra tenemos excelentes noticias.

Escusado es decir que un teatro que se llena siempre, aun en las noches ordinarias, estará animadísimo pasado mañana con el doble atractivo de la novedad del espectáculo y del deseo de aplaudir a la predilecta artista.

Para preparar las obras nuevas que se disponen en el teatro Español se dará mañana por la tarde la última representacion definitivamente de la comedia de maría *Los pobres de madre Celestina*, en la que hace las delicias del público el primer actor D. Mariano Fernandez.

El jueves próximo se verá en escena un drama nuevo, en tres actos y en prosa, titulado *El único remedio*, primera produccion dramática de su autor.

Con motivo de la festividad del día, habrá dos grandes funciones mañana mártes en el teatro-circo de Price: por la tarde *Arlagan*, y por la noche *Las campanas de Carrion*, en que toman parte las señoras Roca y Hierro y los Sres. Escobar, Lopez, Banquells y otros principales artistas.

Mañana por la tarde se representará en el afortunado teatro de Lara las espléndidas obras *La partida de ajedrez*, *La criatura* y *La almoneda del 3.º*.

El consejo de Estado ha emitido un informe pedido por el ministerio de Marina declarando que deben proveerse las vacantes que ocurren en las escalas donde no exista personal supernumerario.

En virtud de esta consulta, y por el pase a la reserva de los vicealmirantes don Francisco Ramos Izquierdo y D. Francisco de P. Pavia, ascenderá a contraalmirante D. Emilio Catalá y Alonso, y a capitán de navio de primera clase, D. Serafin Aubaredé.

Estando ya al día en la seccion de quintas de la Administración local los expedientes que existían, despachándose estos segun van entrando, es inútil que se busquen recomendaciones para su resolucion, ni que se haga caso de las agencias que, prometiendo actividad, puedan exigir lo que tienen perfecto derecho de ver realizado en el acto las personas interesadas, las cuales pueden dirigirse al jefe de aquella dependencia.

Es de advertir que esta en nada tiene que ver ni nada interviene en los asuntos propios de la sociedad Felip, cuya gestion, en todo caso, depende del ministerio de la Guerra.

El ministro de Inglaterra Sr. Fort dará mañana una comida en obsequio al nuevo ministro de España en Londres, D. Cipriano del Mazo.

Han sido nombrados: canónigo de Toledo, D. José Aceves y Acevedo; de Santa Cruz de Tenerife, D. Tedfilo Martínez de Escobar; de Osma, D. Inocencio Trigueros, y de Oviedo, D. Eugenio Hernandez Arpon.

El señor ministro de Marina procura arbitrar recursos para evitar que sean despididos operarios del arsenal de la Carraca en virtud de la estrechez del presupuesto.

Es inexacto que S. M. la reina regente esté más adelantada en su embarazo de lo que supone, y que los médicos de la real facultad hayan hecho declaracion alguna en este sentido. Como tambien lo es que la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la reina, adelante su viaje a España. La archiduquesa vendrá a Madrid a fines de abril ó principios de mayo, que es lo que se ha pensado y se ha dicho desde un principio.

Mañana mártes se verificará en la Plaza de Toros una funcion de novillos, lidiándose dos toros de puntas, de D. Pedro Moreno. Están encargados de su lidia Tomás Mazzantini y Antonio Pretel.

S. M. la reina ha firmado hoy los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Trasladando a una plaza de magistrado de la Audiencia de lo criminal de Osuna a D. Fernando Clavijo y Castillo, secretario de gobierno de la territorial de Las Palmas.

Trasladando a la fiscalía de la Audiencia de lo criminal de Orense a D. Juan Rodriguez y Rodriguez.

Trasladando a la fiscalía de Benavente a D. Antonio Maria Camps y Guamis, que servia la de Pontevedra.

Y a ésta vacante a D. Roman Perez y Vidal, que servia la de Orense.

Parece que van a remitirse a algunos periódicos de Paris de los de más circulacion los antecedentes y la historia entera del tino descubierto anoche en la calle de Barcelona, y del que han sido victimas gran número de comerciantes franceses, para que la publicidad de aquel les sirva de aviso en sus futuros negocios.

Lo que refiere *El Liberal* que ha ocurrido a un empleado recomendado por el Sr. Cánovas, no es exacto. El empleado a que alude el periódico, permutó espontáneamente el cargo que tenía en Madrid por otro empleo en provincias, para el cual se supo más tarde que no tenía condiciones administrativas. Y como es consiguiente, no pudo tomar posesion del nuevo destino.

Mañana publicará la *Gaceta* los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Indultando a Francisco Pareja Lopez del resto de la pena de dos años, once meses y once días de prision correccional que le impuso la Audiencia de Baza, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones.

Indultando a Abundio Ramos Ortega del resto de la pena de un año, ocho meses y veinticinco días de prision correccional, a que le condenó la Audiencia de Lerma por igual delito.

Indultando a Fermin Abril Testea, del resto de la pena de dos años, once meses y once días, de prision correccional que le impuso la Audiencia de Teruel, tambien por delito de disparo de arma de fuego y lesiones.

La cuestion electoral, y las cuestiones de los candidatos, son todo el asunto de la conversacion política.

Con la novedad de no existir candidatos oficiales, se aumenta la dificultad de distinguirllos; pero de todos modos, y segun las noticias que llegan diriamente de provincias, subsiste la legalidad y apenas se formula alguna queja digna de atencion.

La novedad del día en este asunto ha sido la carta de D. Carlos, que esta noche publicarán los periódicos tradicionalistas, en la cual se deja en libertad a los candidatos carlistas que quieran luchar por algunos distritos para que mantengan sus candidaturas.

Aunque se citan varios nombres de candidatos, nada hay definitivo. Y el número de candidatos ascenderá, cuando más, a diez ó doce.

El ex gobernador de Madrid Sr. Corbalian ha estado enfermo de un grano maligno en la cara, y hoy, completamente restablecido, ha salido ya de su casa.

Es cierto que hay distritos electorales en los que ya recogen firmas de interventores los candidatos de diferentes opiniones políticas.

A última hora recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:

Paris, 1.º

Última hora de la Bolsa: 3 por 100 francés, 82-20. El 4 1/2, 103-70. 4 por 100 exterior español, 35-90. Cuba, 475-75.

Consolidados ingleses, 100 1/4. Bolsín.—4 por 100 exterior español, 55 1/2.

Por iniciativa de elevadas personas, parece se trata de gestionar que por el Estado se sufrague la carrera del hijo menor del bizarro general Fajardo, que tan heroicamente ha hecho el sacrificio de su vida en aras de la patria. Joven aprovechado y estudioso, ha optado con entusiasmo por la carrera naval militar, en una de cuyas academias se halla cursando los estudios preparatorios con notable aprove-

chamiento, y no dudamos que emulando las virtudes de su herido padre, será en su día honra de la patria, como lo han sido todos los individuos de tan distinguida como bizarra familia.

Nos asociamos con gusto a la idea, y nos permitimos significar al señor ministro de Marina la acceja y patrocine en su desarrollo, como recuerdo a la memoria de tan distinguido general, que no ha dejado a su numerosa familia más patrimonio ni bienes de fortuna que la gloria adquirida, como generalmente sucede a los de su clase.

Cuenta la familia de los Fajardo en lo que va de siglo: tres muertos en el campo de honor, ó de resultados de heridas recibidas; siete heridos más ó menos graves; tres muertos desgraciadamente en actos del servicio: cinco prisioneros de guerra.

Esta noche obsequia el marqués de la Vega de Armijo al ministro de Inglaterra con una comida, a la que asistirá el señor Mazo, ministro electo de España en Londres.

Han conferenciado con el presidente del Consejo, el marqués de la Habana, D. Pio Gullón y el general Blanco.

El gobierno ha resuelto, según se nos dice, declarar cesante al Sr. Rancés, en vista de no haber contestado aun, a pesar del tiempo trascurrido, al ofrecimiento del gobierno de que representase a España en Washington.

Según noticias, ha sido denunciado el discurso del Sr. Carvajal defendiendo al duque de Sevilla ante el consejo de guerra.

Esta mañana han girado una importante visita a los barrios de la Guindalera y la Prosperidad el Sr. Abascal y el teniente de alcalde Sr. Vazquez, habiendo podido apreciar por sí mismos las mejoras que exigen dichos populares barrios.

El Sr. Abascal piensa dirigirse al gobierno para que le ayude en la manera de conjurar la crisis obrera. A dicho fin reclamará que se proceda a cubrir el canchillo de Lozoa, tan reclamado por la higiene, como asimismo se inicien las obras para el tercer depósito de aguas del Lozoa, cuyos estudios ya están hechos, y en los que tendrá ocupación un gran número de obreros, pues el municipio no puede humanamente atender a todos los que le piden trabajo.

Hoy mismo, con motivo de haber acudido tan excesivo número de obreros a pedir colocación, ha ordenado que todos los expedientes de obras que en el Ayuntamiento están en tramitación, se despachen inmediatamente, para que nunca se pueda decir que el municipio no atiende a facilitar ocupación a los que lo solicitan, aun contando con tan escasos recursos como los que en la actualidad tiene.

Ayer se reunió la junta directiva del cuerpo colegiado de los antiguos hijosdalgos de Madrid. Aprobáronse las cuentas de 1888 y el presupuesto del presente año, así como la Memoria que ha de leerse en la inmediata junta general. El secretario dió

de las sesiones que ha de celebrar la corporación, con objeto de discutir el presupuesto adicional correspondiente al actual período económico.

Mañana martes, a las dos de la tarde, se celebrará la primera reunión de navieros españoles, en el salón de presupuestos del Congreso.

Segun telegrafía el gobernador de las Baleares, el vapor-correo de Alicante no ha podido salir de Palma a causa del fuerte temporal que allí reina.

Mañana saldrá para Andalucía, donde permanecerá algunos días con objeto de restablecer su quebrantada salud, nuestro querido amigo el secretario de la dirección general de Infantería, brigadier don Narciso Fuentes.

Esta noche obsequia el marqués de la Vega de Armijo al ministro de Inglaterra con una comida, a la que asistirá el señor Mazo, ministro electo de España en Londres.

Han conferenciado con el presidente del Consejo, el marqués de la Habana, D. Pio Gullón y el general Blanco.

El gobierno ha resuelto, según se nos dice, declarar cesante al Sr. Rancés, en vista de no haber contestado aun, a pesar del tiempo trascurrido, al ofrecimiento del gobierno de que representase a España en Washington.

Según noticias, ha sido denunciado el discurso del Sr. Carvajal defendiendo al duque de Sevilla ante el consejo de guerra.

Esta mañana han girado una importante visita a los barrios de la Guindalera y la Prosperidad el Sr. Abascal y el teniente de alcalde Sr. Vazquez, habiendo podido apreciar por sí mismos las mejoras que exigen dichos populares barrios.

El Sr. Abascal piensa dirigirse al gobierno para que le ayude en la manera de conjurar la crisis obrera. A dicho fin reclamará que se proceda a cubrir el canchillo de Lozoa, tan reclamado por la higiene, como asimismo se inicien las obras para el tercer depósito de aguas del Lozoa, cuyos estudios ya están hechos, y en los que tendrá ocupación un gran número de obreros, pues el municipio no puede humanamente atender a todos los que le piden trabajo.

Hoy mismo, con motivo de haber acudido tan excesivo número de obreros a pedir colocación, ha ordenado que todos los expedientes de obras que en el Ayuntamiento están en tramitación, se despachen inmediatamente, para que nunca se pueda decir que el municipio no atiende a facilitar ocupación a los que lo solicitan, aun contando con tan escasos recursos como los que en la actualidad tiene.

Ayer se reunió la junta directiva del cuerpo colegiado de los antiguos hijosdalgos de Madrid. Aprobáronse las cuentas de 1888 y el presupuesto del presente año, así como la Memoria que ha de leerse en la inmediata junta general. El secretario dió

cuanta detallada de la parte que esta corporación tomó en los tristes sucesos ocurridos con motivo de la muerte del rey. La asistencia fué numerosa y muy cordial, según costumbre, el recibimiento que la dispensó el señor marqués.

El termómetro del Observatorio de Madrid señalaba ayer 3°6 grados, sobre cero, a las seis de la mañana; 6°8, a las nueve; 10°4, a las doce del día; 10°8, a las tres de la tarde, y 8°7, a las nueve de la noche. La temperatura más baja en las 24 horas fué de 3°3 grados sobre cero.

El día de hoy ha sido más templado y apacible que los anteriores.

El termómetro del Sr. Grasselli marcaba 4 grados a las siete de la mañana; 12 a las doce del día, y 13 a las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

Noticias del teatro Real. Como ya hemos dicho, mañana se dará en el teatro Real la última representación de la ópera de gran espectáculo Hugonotes, correspondiente a la función al turno segundo impar.

Parece, según El Liberal, que se ha ofrecido el cargo de gobernador de Cartagena, si al fin llega a crearse, al primer subgobernador que fué de aquella plaza, D. Abdon de Paz. En el caso de que no aceptara el Sr. Paz, actual bibliotecario del ministerio de Gracia y Justicia, se indica a un antiguo gobernador de provincia para aquel importante destino.

Hace apenas cinco días que nuestro querido y distinguido amigo D. Héctor F. Varela recibió la noticia de la muerte de otra hija, y los diarios llegados hoy de Buenos Aires consagran largos artículos a la muerte de su hermano Jacobo Varela, uno de los hombres más queridos de aquel país por las condiciones encantadoras de su carácter, dice La Crónica.

¡Cuánto golpe para nuestro amigo Varela!

En San José se hace novena a Nuestra Señora de la Purificación, siendo oradores los Sres. Reina y Chacon.

En las Niñas de Leganés empieza la novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, siendo orador por la tarde el Sr. Diaz Gujardo.

En la catedral hará bendición de Candelas el prelado, y en la misa predicará D. Bernardo Barbajero.

En las parroquias habrá bendición y procesión, y después misa.

En San Ginés dirá sermón por la tarde don Victoriano Viscos.

La misa y oficio son de la Purificación de Nuestra Señora.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia ó en Don Juan de Alarcón, de la Provisión en Capuchinos ó la del Auxilio en San Lorenzo.

En el próximo mes de marzo se venderán en pública subasta en el Monte de Piedad las partidas de alhajas empeñadas en enero de 1888, que no han sido desempeñadas ó renovadas, y las de ropas de abril del mismo año que se encuentran en igual caso.

El Banco de España. Debiendo procederse a la corta de los cupones que vencen en 1.º de abril próximo, correspondientes a los valores de la Deuda pública, depositados en este establecimiento, se avisa a los interesados:

1.º Que hasta el 13 de febrero próximo, y previo pedido, podrán retirar los cupones en rama correspondientes a los citados valores; en la inteligencia de que trascurrido este plazo sin que los interesados respectivos hayan retirado los cupones de que se trata ó hayan solicitado que no se corten, las oficinas de este Banco procederán sin excepción alguna a la presentación y cobro de los mencionados cupones.

2.º Que no se admitirán depósitos de efectos que contengan el cupón de 1.º de abril inmediato: Desde 1.º de marzo los de 4 por 100 perpetuo. Desde 1.º de idem los de 4 por 100 amortizable. Desde 15 de idem los de otros valores. Madrid 31 de enero de 1888. — P. El secretario general, M. Ostolaza.

AVISOS UTILES. BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. El Banco Hipotecario de España hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Buen Parto, siendo oradores los Sres. Liorente y Cardona. En San José se hace novena a Nuestra Señora de la Purificación, siendo oradores los Sres. Reina y Chacon.

En las Niñas de Leganés empieza la novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, siendo orador por la tarde el Sr. Diaz Gujardo.

En la catedral hará bendición de Candelas el prelado, y en la misa predicará D. Bernardo Barbajero.

En las parroquias habrá bendición y procesión, y después misa.

En San Ginés dirá sermón por la tarde don Victoriano Viscos.

La misa y oficio son de la Purificación de Nuestra Señora.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Maravillas en su iglesia ó en Don Juan de Alarcón, de la Provisión en Capuchinos ó la del Auxilio en San Lorenzo.

En el próximo mes de marzo se venderán en pública subasta en el Monte de Piedad las partidas de alhajas empeñadas en enero de 1888, que no han sido desempeñadas ó renovadas, y las de ropas de abril del mismo año que se encuentran en igual caso.

El Banco de España. Debiendo procederse a la corta de los cupones que vencen en 1.º de abril próximo, correspondientes a los valores de la Deuda pública, depositados en este establecimiento, se avisa a los interesados:

1.º Que hasta el 13 de febrero próximo, y previo pedido, podrán retirar los cupones en rama correspondientes a los citados valores; en la inteligencia de que trascurrido este plazo sin que los interesados respectivos hayan retirado los cupones de que se trata ó hayan solicitado que no se corten, las oficinas de este Banco procederán sin excepción alguna a la presentación y cobro de los mencionados cupones.

2.º Que no se admitirán depósitos de efectos que contengan el cupón de 1.º de abril inmediato: Desde 1.º de marzo los de 4 por 100 perpetuo. Desde 1.º de idem los de 4 por 100 amortizable. Desde 15 de idem los de otros valores. Madrid 31 de enero de 1888. — P. El secretario general, M. Ostolaza.

AVISOS UTILES. BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. El Banco Hipotecario de España hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco a cincuenta años, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los liviavos, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios abre créditos para el fomento de la agricultura y construcción de edificios.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y la subsidiaria del capital de la sociedad. Son amortizables a la par en 50 años.

Los intereses se pagan semestralmente, en 1.º de abril y 1.º de octubre en Madrid y en las capitales de provincias.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse en Madrid, directamente a las oficinas del Banco Hipotecario, ó por medio de agentes de Bolsa, y en provincias a los comisionados de dicho Banco.

El niño Francisco sigue bien. — Deseo ver a V.

BOLSA DE MADRID-COTIZACION DEL 1.º

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 30, DEL 1.º. Rows include interest rates, bills, and bank shares.

ESPECTACULOS PARA EL 2.º

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 71 de abono.—Turno 2.º imp.—GH Ugonotti.

AVISOS PARTICULARES. SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA.

Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

OFICINAS EN MEN 18.1. MADRID.

EL ILLMO. SEÑOR DOCTOR D. VICENTE LOPEZ Y LOPEZ DE LERENA, cura ecónomo que fué de la parroquia de S. José de esta corte, capellán de honor de S. S., etc.

Todas las misas que se celebren el día 2 del corriente en la iglesia parroquial de S. Jerónimo, y el 3 en la iglesia del pueblo de Valdemoro, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Sus hermanas, hermanos políticos y sobrinos, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar a Dios al difunto en sus oraciones.

ADMINISTRADOR. Hace falta para casa de un título de Castilla, con 100000 rs. de sueldo, y se gestionan toda clase de colocaciones: crea una renta fija y segura con poco capital, dando el 30 por 100 de interés, y se hace cargo de los asuntos y negocios que se le comiten, tanto civiles como militares y particulares, el activo D. HELIODORO.

QUE VENDE UNA PARTIDA DE ESPARTO. Atocha, 49, cerreña.

¡QUE COLEAN! ¡QUE COLEAN! colección de cuentos de primera calidad POR TIRANTE AL BLANCO, ALEGRIA Y OTROS

AGUA DE COLONIA MEDICINAL Y DE ESCLENTE AROMA.—La mejor, la más higiénica y de mayor aceptación como perfume y para las irritaciones de los ojos, dolor de cabeza, etc.

ADUANAS. Preparación completa. Caños, 5, 2.º dcha. De 6 a 8 noche. 30 pesetas mensuales.

El Excmo. Señor DON JOSÉ SEGUNDO RUIZ y su esposa la excelentísima señora D.ª Perminia Parada, fallecieron el 18 de agosto de 1886 y el 2 de febrero de 1870.

Todas las misas que se celebren en San Ginés, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas en sufragio de sus almas.

En las religiosas Carboneras estará S. D. M. espuesto todo el día.

Su hija, nietos é hijo político suplican a sus amigos se sirvan encomendarlos a Dios.

XIII aniversario El Excmo. señor DON FRANCISCO DE APARICIO Y PARDO brigadier de ejército, gran cruz del Mérito Militar roja y otras de distinción, falleció el 2 de febrero de 1873.

Su viuda, hijos é hijos políticos ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 3 en la iglesia de Monserrat de esta corte serán aplicadas por el alma de dicho excelentísimo señor.

FALSIFICACION. Sabemos que nos han falsificado los tan exquisitos roscones que hoy tienen el nombre de Carolinas Españolas, rellenos de dulce de cabello, á 50 céntimos una.

PLAZA DE TOROS DE LA CORUÑA Se saca á subasta el arriendo de la misma por la temporada de todo el presente año de 1888, bajo el tipo de veinte mil pesetas. El acto tendrá lugar en la Casa Consistorial de dicha ciudad el día 14 de febrero próximo a las once de la tarde.

ANTIGUA SOCIEDAD de seguros mutuos de incendios de casas EN MADRID. Por acuerdo de su junta directiva, fecha 14 del corriente, y para que ilustre a conocimiento de muchos señores propietarios que lo ignoran, se determinó dar publicidad al acuerdo vigente fecha 26 de noviembre de 1874: «Todos los señores propietarios de fincas que hayan pertenecido á esta sociedad y se hayan separado de ella, pueden renunciar, sin satisfacer cuota de ingreso y con el solo pago de los timbres móviles exigidos por la ley para solemnizar sus pólizas en el plazo improrrogable de seis meses á contar desde la fecha de este acuerdo, pasado este término tendrán que abonar el cuartillo de real por mil de entrada establecido por reglamento.» Madrid 1.º de febrero de 1888. Por acuerdo de la junta directiva el secretario, Manuel de la Mata.

ALMONEDA DE TODOS LOS MUEBLES DE UNA CASA. Meson de Pañales, 27, 2.º dcha.

ALMA DE CRÍA, PRIMERA, LECHES FRESCAS. Darán razon, Quintana, 8, pral.

LA SEÑORA D.ª FELIPA JIMENEZ y Calderon, viuda de Vazquez Curiel, ha fallecido el 31 de enero de 1888.

R. I. P. Su desconsolado hijo D. Jesus Vazquez Jimenez, su hermana doña Manuela Jimenez; hermano político y demás parientes ruegan a sus conocidos se sirvan encomendarla á Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el 2 del actual, a las once de su mañana, desde la casa mortuoria, calle de las Huertas, 64, al cementerio de la sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche.

ARTICULAR.—HABITACIONES con ó sin asistencia, Jacometrezo, 55, hojalatería, razon.

ALMONEDA MOBILIARIA MUEBLES Y OBJETOS DE LUJO PROCEDENTES DE UNA QUIEBRA DE UN GRAN ALMACEN Y TESTAMENTARIA JUDICIAL, DE UN PALACIO, SE VENDEN 4 MILLONES. RVN REDUCIDOS EN 1 MILLON. CEDACEROS, 11, PL.

LA SEÑORA D.ª JOSEFA SANCHEZ de Neyra y Romero de Mico ha fallecido el día 31 de enero de 1888, á las seis de la tarde.

R. I. P. Su desconsolado esposo, D. Pascual Mico y Coves; sus hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 2 de febrero, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Libertad, número 4, al cementerio de la sacramental de San Lorenzo y San José, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche.

EL EXCMO. SEÑOR MARiscal DE CAMPO DON JOSÉ SERRANO ACEBRON falleció el día 25 de enero de 1888.

R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 2 de febrero en la parroquia del Carmen, capilla de Santa Catalina de los Donados por los señores sacerdotes adscritos, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho Excmo. Señor.

Su viuda, hijos, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

EL ILLMO. SEÑOR DON JULIAN LOPEZ SOMOVILLA, subinspector médico de primera clase del cuerpo de Sanidad militar, condecorado con las encomiendas de Carlos III é Isabel la Católica, con la del Mérito Militar de segunda clase y otras varias de distinción y ex-consejero del de Sanidad del reino, HA FALLECIDO EL DIA 1.º DE FEBRERO DE 1888.

R. I. P. Su desconsolada esposa D.ª Leonor Font y Fornés; sus hijas D.ª Leonor, D.ª María y D.ª Francisca; su hijo y madre políticos D. Vicente Mañas y D.ª Francisca Fornés; nietos, primos, sobrinos, demás parientes y testamentarios, Suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 2 del actual, a las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, Argensola, 3, al cementerio de la Sacramental de San Isidro, en lo que recibirán especial favor.

EL EXCMO. SEÑOR DON ALFONSO FERNANDEZ DE TRIVIÑO falleció el 1.º de febrero de 1888.

R. I. P. Todas las misas que se digan en la iglesia de San Luis el día 2 de febrero, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viudo, D. Cayetano Triviño é hijos, ruegan a sus parientes y amigos la encomienden a Dios.

El duelo se despiden en el cementerio. Se suplica el coche.

LOS VINOS BLANCOS DE D. ADOLFO BAYO, tan conocidos por su pureza como por sus cualidades para combatir la disenteria y la anemia, y especiales para ostras y pescados, se venden San Agustín, 4 duplicado, por D. José Yanquera.

ELIXIR DE TRIVIÑO, HIJOS DE CABALLO SEMENTAL. Es de un efecto maravilloso. Se vende uno magnífico, joven, reales frasco. Sus propiedades para la raza Norfolk. Plaza de las bocas no tienen rival.

ELIXIR DE TRIVIÑO, HIJOS DE CABALLO SEMENTAL. Es de un efecto maravilloso. Se vende uno magnífico, joven, reales frasco. Sus propiedades para la raza Norfolk. Plaza de las bocas no tienen rival.

ELIXIR DE TRIVIÑO, HIJOS DE CABALLO SEMENTAL. Es de un efecto maravilloso. Se vende uno magnífico, joven, reales frasco. Sus propiedades para la raza Norfolk. Plaza de las bocas no tienen rival.

ELIXIR DE TRIVIÑO, HIJOS DE CABALLO SEMENTAL. Es de un efecto maravilloso. Se vende uno magnífico, joven, reales frasco. Sus propiedades para la raza Norfolk. Plaza de las bocas no tienen rival.